

Rédaction :

J. Masson
D. Peyramayou
M. Chauvineau



Dans ce numéro :

- Un club à l'honneur :
S.C. Luceau
- Arbitre, Bénévole, Aide Educateur :
Michel Guilmet
- Un « Référent Educatif » :
Séverine Péquin
- Rubrique « Souvenir » :
Les Canards de la Butte - 1978

Un club à l'honneur : S.C. LUCEAU



Pour le plaisir du jeu



Au mois de janvier les responsables du district ainsi que le directeur du Crédit Agricole de Château du Loir ont remis au club du SC LUCEAU le « Coup d'Éclat » de l'Opération Mozaic Foot Challenge.

Le SC LUCEAU a été mis en valeur pour les bons résultats de l'équipe senior depuis le début de saison. Dix matches joués ... dix victoires !

Après une saison 2013/2014 en demi-teinte (descente en 4^{ème} division), l'équipe senior est repartie du bon pied avec les jeunes du cru.

Il faut dire que l'an dernier malgré des résultats médiocres, l'équipe a reçu le challenge « ZERO CARTON » qui récompense l'équipe qui n'a reçu aucun avertissement lors des trois journées choisies au hasard ...

Sous la houlette de Gilles Carambat et Michel Charlot, les joueurs s'entraînent sérieusement et les résultats sont là.

Ce club présidé par Mme Ricossay depuis 2001, a été créé en 1982 et depuis cette date l'association n'a pas cessé de grandir.

Dans ce village de 1300 habitants proche de Château du Loir, le dynamisme des dirigeants porte ses fruits.

Après le label des écoles de foot remis par la Fédération Française de Football, le club est maintenant représenté dans toutes les catégories de U9 à U18.

Les U13 et U15 avec des résultats sportifs très satisfaisants, sont montés d'un échelon après la 1^{ère} phase du championnat.

Fort de ses 110 licenciés, le club se trouve un peu à l'étroit sur l'unique terrain « Pierre Hérisse ».

L'éclairage installé sur le City stade permet aux petits de pouvoir s'entraîner.

La présence du maire lors de la remise des tenues offertes aux joueurs seniors, a été l'occasion pour Aline Ricossay et Christian Fouquet Président du District de souligner l'urgence de trouver un autre espace pour jouer et s'entraîner.

Ronan Sinquin capitaine de l'équipe était ravi de cette distinction. Il souhaite surtout que la bonne ambiance qui règne actuellement dans le club continue encore longtemps. Le SC LUCEAU garde l'espoir d'une montée à l'échelon supérieur en fin de saison.

Jacky MASSON.

Michel GUILMET : un Arbitre—un Bénévole—un Aide Educateur

• Vous êtes passionné de football ?

La réponse est sans équivoque ... son sourire est malicieux ...

Le FOOT EST UNE PASSION !

«J'ai commencé comme jeune joueur de football au club du C.O. Pontlieue Le Mans jusqu'à mon départ à l'armée. De retour et pour cause de blessure, je suis devenu en 1966 dirigeant pour le club de TELOCHÉ F.C.

J'ai été très souvent sollicité pour faire le "juge de touche".

On l'appelait ainsi à l'époque.

En 1972 à force de côtoyer des arbitres tous les dimanches, le virus de l'arbitrage est arrivé et j'ai décidé de passer l'examen d'arbitrage du District de la Sarthe.

Je suis resté arbitre pour le club de TELOCHÉ F.C. jusqu'en 1980. A cette date, j'ai suivi mon fils qui jouait au S.O. MAINE, ce qui m'a amené à arbitrer pour ce club qui suite à la fusion avec l'U.S. du MANS, deviendra le MUC 72 et LE MANS FC en 1993.

Votre conclusion

J'aurai certainement beaucoup de choses à relater et tant que ma santé me le permettra, je continuerai à rendre service au football ...

Ma carrière d'arbitrage s'est terminée à mes 50 ans.

Dirigeant bénévole pendant 10 ans au MUC 72, j'ai eu l'honneur avec mon ami Bernard DAGONEAU, de recevoir les arbitres des rencontres nationales ... Que de souvenirs !

Nous avons malheureusement été remplacés au moment où le MUC est devenu professionnel et cela m'a affecté. Je continue toujours comme dirigeant en ayant la responsabilité des U11 le samedi après-midi.

Deux fois par semaine, je seconde également l'éducateur des jeunes du club du C.S. CHANGÉ (72).

• Que pensez-vous du football chez les jeunes ?

Les clubs font un travail énorme pour encadrer les jeunes au « Plaisir du Jeu ». Les écoles de foot sont d'un bon niveau mais malheureusement la mentalité et le respect ne sont plus ce que j'ai connu.



Nous sommes heureux de distribuer notre savoir-faire à ceux qui nous écoutent. C'est cette récompense qui me fait continuer de rendre service à tous ces jeunes.

• Vous devez avoir de bons souvenirs ?

Gamin, je rêvais déjà des professionnels mais il n'y avait pas d'équipe dans notre région. Quand LE MANS a eu son équipe « pro », j'ai pu grâce à mon rôle de dirigeant, approcher, parler et quelquefois faire une photo avec eux ... Tout cela ne peut pas s'oublier ! »

Daniel PEYRAMAYOU.

Programme Éducatif Fédéral : « Référent Éducatif » un rôle pour les femmes dans les clubs

Entretien avec Séverine PÉQUIN maman de joueuse et dirigeante au club de l'A.S. Sargéenne

Tu occupes le rôle de référente éducative. En quoi cela consiste ?

Nous nous réunissons avec Alexis notre éducateur et Emmanuel notre président pour définir les actions à mener. Souvent, je propose un thème qui me tient à cœur et Alexis dispose de la matière pour mettre cette action en forme de façon ludique.

Par exemple ce qui m'interpelle, c'est de voir les jeunes qui rentrent dans un vestiaire propre avec leurs chaussures de foot crottées et repartent en laissant leur « crasse ». Le respect même dans le monde du sport est indispensable.

Nous nous basons sur le classeur qui nous a été fourni. Il sert de base de travail. Il est notre feuille de route. La création d'un réseau de référent « éducatif » ainsi que des échanges sur des actions déjà menées pourraient être bénéfiques.

Quelles sont les difficultés que tu rencontres avec le P.E.F ?

Lors de notre dernière réunion, j'ai évoqué le fait d'avoir plus de difficulté à mettre des actions en place pour certaines catégories comme les U18 surtout dans le domaine de la santé.



Séverine trouve sa place au sein du club en sensibilisant les éducateurs à leur rôle éducatif.

Programme Educatif Fédéral « Référent éducatif » Un Rôle pour les Femmes dans les Clubs



Je considère que si il faut mener une action, elle doit marquer les esprits en entreprenant une sensibilisation sur les méfaits du cannabis, du tabac ou du manque de sommeil.

Je ne pense pas avoir cette compétence. Si nous devons mettre en place cette démarche, il faut s'encadrer de professionnels connaissant pleinement ce sujet. Ils sauront marteler les esprits plus qu'un éducateur.

Quelles sont les choses que vous avez déjà mises en place dans le cadre du P.E.F ?

J'ai remarqué qu'un certain nombre de joueurs saluent des personnes sur les abords du terrain mais ne connaissent ni leur nom, ni leur fonction au sein de la structure, alors Alexis a élaboré un trombinoscope qui est affiché dans le club house.

Une information relative aux brosses à chaussures est également affichée (neuves commandées) pour ne pas encrasser les couloirs et les vestiaires, ainsi que les gestes à faire en cas d'urgence.

Lors d'un entraînement, nous avons fait des ateliers sur le terrain animés par Alexis et Yves ainsi qu'une « cartonnnette » pour que les enfants puissent préparer leur sac et devenir plus autonome.

Nous souhaitons prochainement mener une action de sensibilisation sur les déchets et développer l'axe "arbitrage" pour les catégories supérieures ce qui permettra un échange entre les générations dans le respect des règles et des arbitres. ...

Séverine est accompagnée dans sa tâche de « Référent éducatif » par le responsable des jeunes Alexis PÉRCHERON (BMF)

Au sein du comité directeur de l'AS Sargé, es-tu bien intégrée ?

Le souci d'intégration ne s'est jamais posé car je suis entourée de personnes qui m'ont vu grandir au stade. Ils connaissent mes convictions : *le Respect du sport dans son ensemble, de l'autre et l'épanouissement personnel* que doit procurer un sport collectif. La grande majorité des acteurs du club me connaissent bien et me facilite la tâche !

Donnes-nous ta vision du football en tant que femme et maman :

Je déplore le fait que le foot comme d'autres activités soit devenu propice à la "consommation de sport".

C'est en créant des moments de convivialité entre les joueurs d'une même équipe ou non, et en gardant à l'esprit que le foot rime avec *Respect* qu'il faut recréer cette ambiance de bien-être sportif au sein d'un club.

J'ai envie que ma fille et ses copains me voient autrement qu'une maman qui la « dépose » au stade et part faire une autre activité pendant l'entraînement ou les matchs ...

Nous avons cette chance à Sargé d'avoir un bon noyau de parents volontaires qui viennent encourager leurs enfants, les soutenir et partager cette passion du ballon rond avec leurs chérubins.

Quelles conseils donnerais-tu à d'autres femmes pour qu'elles trouvent leur place dans ce monde un peu « macho » ?

Certains pourraient voir d'un mauvais œil une femme "débarquer" dans ce monde masculin mais si ma fille seule joueuse du club a réussi à s'intégrer, à se faire écouter et respecter des garçons, il faut profiter de cette occasion.

Nous avons beaucoup à apprendre des autres : hommes ou femmes et je n'hésite pas à profiter des compétences d'Alexis pour concrétiser l'action que nous avons à cœur de mener à bien.

L'essentiel est d'être dans une dynamique d'échanges et je pense que la vision et le ressenti d'une femme, d'une maman qui suit l'évolution de son enfant, se respecte.

Ce n'est pas le plus macho des machos qui démentira cet état de fait !!!

Meddy CHAUVINEAU
CDFA 72



Partageons ensemble nos visions et nos sensibilités.

Faisons évoluer les mentalités sur le terrain et autour de la main courante !

Année 1978 : « Les Canards de la Butte » ... Une distinction bien mérité ...



SOUVENONS-NOUS

« *Amicale des Canards de la Butte* » ... Curieuse carte de visite en vérité pour un club. Pourtant, il n'est rien d'irréel dans cette dénomination. Au contraire, les Canards sont bel et bien là. La récente distinction dont ils viennent d'être gratifié dans le cadre du « *Ballon Société Pernod -Le Maine Libre* » en atteste bien. (photo ci-contre)

Sans complexe, les responsables de cette association n'ont pas hésité à se parer de ce titre lorsque fut décidé voici maintenant huit ans, la création de cette sympathique équipe de quartier. Sans doute, cela pouvait-il contribuer à leur envol.

Et même si ce nom pouvait laisser libre cours à quelques sourires ironiques, les espoirs de réussite étaient bien ancrés dans l'esprit des hommes qui avaient voulu sortir ce nouveau club des fonts baptismaux.

C'était en 1970, les Canards de la butte étaient bien décidés à se ménager une bonne petite place dans le riche monde du football sarthois.

Pas question de battre de l'aile ou alors seulement dans le bon sens du terme afin d'obtenir des résultats rassurants aussi vite que possible.

En bons escaladeurs comme la Butte dont ils se réclament - pouvait le laisser présager - ces Manceaux parvinrent à effectuer une ascension assez remarquable.

Les titres de 2ème et 3ème division contribuèrent à les faire mieux connaître et les Canards gagnaient ainsi le respect de leurs adversaires, oubliant leurs réflexions souvent malicieuses pour les considérer plus sérieusement.

Sous la conduite du Président Jean Rouget qui ne ménageait guère sa peine pour les faire vivre et leur permettre de défendre leurs chances dans les meilleures conditions possibles. Placide et passionné par une cause, il avait tout pour s'affirmer comme Président.

Ils jouaient en équipe fanion :

Bouchetal, Roblin, Bourrelier, Maintenay, Langlais, Breteau (entraîneur-joueur), Onen, Parpaillon, Schaeffer, Peltier, Salvy, Chevalier, Plat.

Ils dirigeaient :

Antoine Président d'honneur, Rouget Président, Mme/M. Verrier dont le café situé au 187 avenue Bollée servait de siège social au club, Bacle secrétaire, Chivard préposé à l'entretien du terrain, Maillard et son père ainsi que Bouchetal et Saloy responsables des jeunes le mercredi.

Dans cette formation, l'esprit de camaraderie et la bonne ambiance sont deux choses qui tiennent une grande place.

Pour une formation de promotion lère division, n'est-ce pas là d'ailleurs le but recherché !

On a plaisir de se retrouver chaque dimanche pour taper dans un ballon que l'on souhaite le plus souvent expédier dans les filets adverses, sans aucune arrière pensée, ni retenue, tout simplement avec la foi d'un véritable amateur.

Depuis maintenant cinq saisons, Patrick Breteau est chargé de l'entraînement et si ce rôle n'est pas toujours facile, il s'acquitte avec beaucoup de sérieux de cette tâche. La mauvaise série des matches aller devrait maintenant tomber dans l'oubli et le retour de Peltier en attaque a renforcé le potentiel offensif d'un ensemble désireux de se ménager une tranquille fin de saison.

Chacun apporte ainsi sa pierre à l'édifice. Dirigeants, joueurs s'acquittent sans sourciller de leur cotisation annuelle qui permet ainsi aux Canards de la Butte de tenir. Avec l'appui des parents d'élèves, la municipalité les a également dotés d'une aide ... malheureusement engloutie par la location des installations. Mais les canards soutenus par une agence de travail intérimaire et forts de leurs sept équipes, sont bien vivaces. Il n'est pas question pour eux de musarder en route.

Leur ambition est de suivre une courbe ascendante !